
ACTA DEL CONSEJO DE LA ESCUELA DE MATEMÁTICA 
REALIZADO EL DIA  16.03.2009   HORA 1:30   p.m. 

 
 

Asistentes: 
Director     Francisco Tovar 
 
Jefe de Departamento    Mariela Castillo 
 
Representantes Profesorales Ramón Bruzual, Laura Galindo, Mercedes Arriojas y José 

Luis Sánchez 
 
Representante Estudiantil: Daniella Fuentes y Alexandra Niño 
 

1. Consideración del Orden del Día.  
2. Consideración de la Minuta Complementaria: 02.03.2009 
3. Lectura y Consideración del Acta de fecha: 02.03.2009 
4. Informes traerlos por escrito.  

4.1. Informe del Director.  
 En el mes de marzo se celebrará el 51º aniversario de la Facultad de Ciencias, se 
realizarán las siguientes actividades: 
• Viernes 13.   

9:00 a.m.   Ofrenda floral al Prof. Tobías Laser en el Jardín Botánico. 
• Martes 17. 

4:00 p.m.  Charla Divulgativa a cargo del Prof. Jesús Alberto León. “La 
peligrosa ida central de Darwin”. Auditorio Tobías Laser. 

• Viernes 20. 
12:00 m.  Torneo de Bolas Criollas 

• Jueves 26. 
11:00 a.m. Homenaje a los empleados de la Facultad. Auditorio Tobías Laser. 

• Viernes 27. 
11:00 a.m.  Homenaje a los profesores activos con 40 años o más años de 
servicios. 

 Se les envió un correo con las fechas de los trámites para la prueba interna, nos 
corresponde el día 25 de abril del presente año. 
 La convocatoria del CDCH para los proyectos será en abril. 
 El Prof. Pío Arias, Coordinador de Investigación, entregó la ejecución de los 
Proyectos LOCTI. 
 En una semana comenzará la fumigación de insectos voladores en las aulas de 
clases, no incluirá la Sala de Usos Múltiples. 
 Esta semana retiraron varios escombros que estaban ubicados detrás de las aulas de 
clases. 
 El Consejo Universitario del día miércoles 11, se realizó en la Escuela de 
Enfermería, ubicada en Sebucán. 
 Están digitalizando las actas del Consejo Universitario desde el año 1970. 
 El Decano se comprometió a enviar al Cuerpo Directivo la minuta digital del 
Consejo Universitario. 
 Existe una campaña de desprestigio hacia la Rectora y a la Facultad de Veterinaria. 
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 A través de CONEST todo profesor puede revisar su historial. 
 Aplicará la nueva unidad tributaria Bs. F. 55 a las tablas de viáticos. 
 Van a incluir en el mes aniversario de la Facultad una charla acerca de la 
Expedición a la Antártida, donde participa personal del Instituto de Zoología 
Tropical. 
 La Prof. Omaira Rodríguez informó de dos estudiantes uno de ellos de nuestra 
Escuela que estaban desmantelando algunos equipos, en la Escuela de 
Computación. 
 De la reposición de cargos del 2008, le asignaron a Matemática dos partidas de 
docentes temporales.  
 Anexo listado de estudiantes de Matemáticas que presentan discapacidad. 
 No hay noticias de pagos. 

 
4.2. Informe del Jefe del Departamento.   

 La Sra. Diosa Nieto, secretaria del Departamento, está solicitando permiso para estudios 
en la Facultad, basado en el Acuerdo entre la UCV y la Asociación de Empleados 
administrativos de la UCV.  Se anexo carta con el horario. 
 Se seleccionó a la Sra., Diosa Nieto, para el reconocimiento como trabajadora 
sobresaliente de la Escuela de Matemática en el marco de “51º Aniversario de la Facultad 
de Ciencias”. 
 Se envió un listado con los nombres de los nuevos docentes para que la Oficina de 
Control de Estudios los incluyera en el sistema CONEST. 
 Se le entregó al Sr. Alexander Velásquez, auxiliar docente del Laboratorio de Cómputo 
Científico, la lista de docentes contratados con la finalidad de actualizar la página web y 
crear los correos electrónicos de aquello profesores que aún no tiene correo institucional. 
 Se les asignó cubículos a los nuevos profesores. 
 Se cargó en el sistema CONEST la programación docente ejecutada para el semestre I-
2009, con su respectivo jurado. 
 El Departamento de Matemática propuso una reunión con los docentes contratados para 
el día jueves 19 de marzo del presente año, a las 11:00 a.m. 
 El viernes 13 de marzo se recibió una comunicación del Prof. José Luis Michinel, donde 
informa de las continuas faltas y del incumplimiento de horario del Prof. Edmundo 
Castillo, quien está dictando la materia Métodos Matemáticos de la Física I. 

 
4.3. Informe de las Comisiones.    

El Prof. José Luis Sánchez, Comisión de Investigación, informó que las reuniones de la 
Coordinación de Investigación fue cambiada para los días miércoles de 11:00 a.m  a  1:00 
p.m. 
 

4.4. Informe de la Delegación Profesoral.  
La Prof. Mariela Castillo, informó que no está de acuerdo con los colores de presentación de 
la página web de la Escuela. 

 
4.5. Informe de la  Delegación Estudiantil. 
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5. Comunicación de los Profesores Mariela Castillo, Laura Galindo y Elio Méndez informando 
acerca de los candidatos a Becarios Académicos de la Escuela de Matemática.  
La Prof. Mariela Castillo informó que los únicos tres candidatos que podrían optar a becas 
académicas, están trabajando fuera de la Escuela.  
El Prof. Francisco Tovar propuso que conversaría con el Decano de la Facultad para buscar 
soluciones. 
  

6. Comunicación del Prof. Luis Michinel, Jefe del Departamento de Física, informando acerca de 
las inasistencias al curso Métodos Matemáticos de la Física I, el cual dicta el Prof. Edmundo 
Castillo. 
El Consejo acordó que se llame al Prof. Edmundo Castillo a una reunión para el día martes 17. 
 

7. Proponer fecha para Reunión  Departamental. 
El Prof. Francisco Tovar propuso que se haga una reunión departamental para el martes 23 de 
marzo,  invitando a todos los instructores y profesores de planta, se presentará el informe de 
gestión y hablaran acerca de los problemas de docencia. 

 
8. Comunicación del Prof. José Luis Sánchez, Coordinador de la Comisión de Investigación, 

avalando el cuarto informe semestral del Plan de Formación y Capacitación de la Instructora 
Mairene Colina, correspondiente al período octubre 2008 – febrero 2009, presentado por su 
tutor Dr. José Rafael León. 
El Consejo avala el informe de la Prof. Colina y lo enviará al Consejo de la Facultad para su 
consideración. 
 

9. Comunicación del Prof. José Luis Sánchez, Coordinador de la Comisión de Investigación, 
avalando el segundo informe anual del Plan de Formación y Capacitación de la Instructora 
Mairene Colina, correspondiente  al  período  abril 2008 – febrero 2009, presentado por su 
tutor Dr. José Rafael León. 
El Consejo avala el informe de la Prof. Colina y lo enviará al Consejo de la Facultad para su 
consideración. 

 
10. Comunicación del Prof. José Luis Sánchez, Coordinador de la Comisión de Investigación, 

avalando el informe final del Plan de Formación y Capacitación de la Instructora Mairene 
Colina, presentado por su tutor Dr. José Rafael León. 
El Consejo avala el informe de la Prof. Colina y lo enviará al Consejo de la Facultad para su 
consideración. 

 
11. Comunicación del Prof. José Luis Sánchez, Coordinador de la Comisión de Investigación, 

avalando el programa para la Clase Magistral, de la Instructora Mairene Colina, presentado 
por su tutor Dr. José Rafael León. 
El Consejo avala el programa para la Clase Magistrl de la Prof. Colina y lo enviará al Consejo 
de la Facultad para su consideración. 

 
12. Comunicación del Prof. José Luis Sánchez, Coordinador de la Comisión de Investigación, 

avalando la Adecuación del Plan de Formación y Capacitación del Instructor Jonnathan Otero, 
presentado por su tutor Dr. Francisco Tovar. 
El Consejo avala la Adecuación del Plan de Formación del Prof. Otero y lo enviará al Consejo 
de la Facultad para su consideración. 
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13. Comunicación del Prof. José Luis Sánchez, Coordinador de la Comisión de Investigación, 
avalando la Adecuación del Plan de Formación y Capacitación del Instructora Adriana Padrón, 
presentado por su tutor Dr. Francisco Tovar. 
El Consejo avala la Adecuación del Plan de Formación de la Prof. Padrón y lo enviará al 
Consejo de la Facultad para su consideración. 

 
14. Comunicación del Prof. José Luis Sánchez, Coordinador de la Comisión de Investigación, 

avalando la Adecuación del Plan de Formación y Capacitación del Instructora Carmen Da 
Silva, presentado por su tutor Dr. José Luis Sánchez. 
El Consejo avala la Adecuación del Plan de Formación de la Prof. Da Silva y lo enviará al 
Consejo de la Facultad para su consideración. 
 

15. Comunicación del Prof. José Luis Sánchez, Coordinador de la Comisión de Investigación, 
avalando la Adecuación del Plan de Formación y Capacitación del Instructora Nathaly 
Guanda, presentado por su tutor Dr. José Luis Sánchez. 
El Consejo avala la Adecuación del Plan de Formación de la Prof. Guanda y lo enviará al 
Consejo de la Facultad para su consideración. 

 
16. Comunicación del Prof. José Luis Sánchez, Coordinador de la Comisión de Investigación, 

avalando la Adecuación del Plan de Formación y Capacitación del Instructora María Valera, 
presentado por su tutora Dra. Mariela Castillo. 
El Consejo avala la Adecuación del Plan de Formación de la Prof. Valera y lo enviará al 
Consejo de la Facultad para su consideración. 

 
17. Comunicación del Prof. José Luis Sánchez, Coordinador de la Comisión de Investigación, 

avalando la Adecuación del Plan de Formación y Capacitación del Instructora Annkarys 
Gómez, presentado por su tutora Dra. Mariela Castillo. 
El Consejo avala la Adecuación del Plan de Formación de la Prof. Goméz y lo enviará al 
Consejo de la Facultad para su consideración. 

 
18. Comunicación del Prof. José Luis Sánchez, Coordinador de la Comisión de Investigación, 

avalando la Adecuación del Plan de Formación y Capacitación del Instructora Angie Pineda, 
presentado por su tutor Dr. José Rafael León. 
El Consejo avala la Adecuación del Plan de Formación de la Prof. Pineda y lo enviará al 
Consejo de la Facultad para su consideración. 

 
19. Comunicación de la Prof. Belkys Goncalves, solicitando permiso para asistir como ponente a 

las XXII Jornadas de Matemáticas a realizarse en San Cristóbal del 30 de marzo al 2 de abril 
del presente año. 
El Consejo avala la salida en comisión de la Prof. Goncalves. 

 
20. Comunicación de la Prof. Iliana Mannarino, solicitando permiso para asistir a las XXII 

Jornadas de Matemáticas a realizarse en San Cristóbal del 30 de marzo al 2 de abril del 
presente año. 
El Consejo avala la salida en comisión de la Prof. Mannarino. 
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21. Comunicación del Br. Kenyer Aguiar, C.I. 19.156.429, solicitando que de las asignaturas 
Técnicas y Recursos para el Aprendizaje, Inglés I e Inglés II y Deportes I, le sea convalidada 
una de ellas una unidad de crédito. 
El Consejo aprueba la solicitud del Br. Aguiar. 

 
22. Comunicación del Br. Kenyer Aguiar, C.I. 19.156.429, solicitando que le permitan inscribir 

extemporáneamente las asignaturas Seminario II y Trabajo Especial de Grado, 
simultáneamente con su requisito Seminario I, para el semestre I-2009. 
El Consejo aprueba la solicitud del Br. Aguiar. 
 

23. Comunicación del Br. Ronald Ramírez, C.I. 16.870.704, solicitando se le convalide una 
unidad de crédito a la asignatura Deportes I. 
El Consejo aprueba la solicitud del Br. Ramírez. 

 
24. Comunicación del Br. Carlos Eduardo Sánchez, C.I. 14.201.111, solicitando retiro del 

semestre II-2008 con reincorporación para el semestre I-2010. 
El Consejo niega la solicitud el Br. Sánchez por extemporánea. 

 
25. Comunicación de la Br. María Margarita Rodríguez, C.I. 19.562.743, solicitando le permitan 

inscribir extemporáneamente la asignatura Bioética, para el semestre I-2009.  
El Consejo aprueba la solicitud de la Br. Rodríguez. 

 
26. Comunicación del Br. Gustavo E, León, C.I. 19.851.125, solicitando le permitan retirar el 

semestre II-2008 y reincorporarse en el semestre II-2009, por problemas de salud. 
El Consejo niega la solicitud del Br. León  por extemporánea. 

 
27. Comunicación de la Br. Francy Armao, C.I. 17.028.438, solicitando le permitan inscribir 

extemporáneamente la asignatura Sistemas Dinámicos (código 8957), para el semestre I-2009. 
El Consejo niega  la solicitud de la Br. Armao por bajo rendimiento. 

 
28. Modificación sistema CONEST. 

El Prof. Ramón Bruzual presentó una tabla modelo de control de inscripciones, la cual se le 
consigno a las delegadas estudiantiles. 
 

29. Modificación de los integrantes de algunas Comisiones de la Escuela de Matemática. 
El Consejo acordó las siguientes designaciones: 
La Prof. Irene Santos miembro suplente para la Comisión de Docencia. 
La Prof. Nathaly Guanda  miembro suplente para la Comisión de Inscripción 
La Prof. Adriana Padrón miembro suplente para la Comisión de Pensum. 
En la Comisión del Postgrado de Modelos Aleatorios ya no asisten las profesoras Carenne 
Ludeña  y  María  M. Olivares. 
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MINUTA COMPLEMENTARIA DEL DÍA  02.03.2009 
 

 
1. Acta del Concurso de Preparador I, resultando ganadores los siguientes bachilleres: 

• Thaiser Vanessa Barrantes C.I. 18.073.222 
• Lysis Gonález   C.I. 18.357.232 

 
Aprobado 
 
 

2. Acta del Concurso de Preparador II, resultando ganadores los siguientes bachilleres: 
• Lenín Cordero  C.I. 19.883.537 
• Ysamar Meza  C.I. 19.137.878 
• Ronaldys Rosario C.I. 18.323.995 

 
Aprobado 
 

3. Programación Docente ejecutada correspondiente al semestre I-2009. 
Aprobado 

 
4. Nombramiento como Preparador I, a partir del 10.03.2009 de los bachilleres: 

• Thaiser Vanessa  Barrantes 
• Lysis González 

 
Aprobado 

 
5. Aumento de horas. Cambio de Preparador I a Preparador II a partir del 06.03.2009 de los 

bachilleres: 
• Lenín Cordero 
• Ysamar Meza 
• Ronaldys Rosario 

 
Aprobado 

 
6. Presentación del  Proyecto de Trabajo Especial de Grado y  proposición  de Jurado  que  

evaluará  el  Trabajo  Especial de Grado de la Br. Cynthia Vanesa Carnero R., C.I. 
82.238.167. Titulo del Trabajo “Teoría de Control óptimo y Gestión de Recursos Hídricos: 
Acuiferos” 

  
   Principales      Suplente 
   Prof. Luis a. Azocar (Tutor-UNA) 
   Prof. José L. Sánchez (Tutor Académico)   
   Prof. Nelson Merentes    Prof. Antonio Acosta 

 
Aprobado 
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7. Presentación del  Proyecto de Trabajo Especial de Grado y  proposición  de Jurado  que  
evaluará  el  Trabajo  Especial de Grado de la Br. Karelys Yoselyn Medina, C.I. 
15.892.314. Titulo del Trabajo “Sobre Ecuaciones Funcionales y Algunas de sus 
Aplicaciones” 

  
   Principales      Suplente 
   Prof. Luis a. Azocar (Tutor-UNA) 
   Prof. José L. Sánchez (Tutor Académico)   
   Prof. Nelson Merentes    Prof. Antonio Acosta 

 
 

Aprobado 
 
 

8. Presentación del  Proyecto de Trabajo Especial de Grado y  proposición  de Jurado  que  
evaluará  el  Trabajo  Especial de Grado de la Br. Valeska La Torre, C.I. 17.125.596. Titulo 
del Trabajo “En una encrucijada del Análisis Envolvente de Datos y el Análisis de 
Componentes Principales” 

  
   Principales     Suplente 
   Prof. Ricardo Ríos  (Tutor) 
   Prof. Mairene Colina    Prof. José R. León 
   Prof. Angie Pineda    Prof. Luis Paredes 

 
Aprobado 

 
 

9. Presentación del  Proyecto de Trabajo Especial de Grado y  proposición  de Jurado  que  
evaluará  el  Trabajo  Especial de Grado del Br. José Vásquez, C.I. 14.788.116. Titulo del 
Trabajo “Un test de dimensionalidad de Componentes Principales basado en medidas de 
similaridad entre matrices” 

  
   Principales     Suplente 
   Prof. Ricardo Ríos  (Tutor) 
   Prof. Mairene Colina    Prof. José R. León 
   Prof. Angie Pineda    Prof. Luis Paredes 

 
Aprobado 
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